



Par courriel

Bruxelles, le 15 juillet 2020

Monsieur Laurent Joffrin  
Libération

Monsieur,

Je me réfère à votre éditorial «Ordre Nouveau» du 3 juillet 2020.

Merci de votre intérêt pour Hong Kong. Nous respectons vos opinions. Nous tenons à souligner quelques faits pour permettre à vos lecteurs de se forger une opinion éclairée.

L'objectif de la loi sur la sécurité nationale est de rétablir la stabilité à Hong Kong. Il cible quatre actes et activités spécifiques, à savoir la sécession, la subversion, le terrorisme et la collusion avec des pays étrangers et des forces extérieures pour mettre en danger la sécurité nationale. Au cours des douze derniers mois, des manifestations pacifiques à Hong Kong ont été détournées par des radicaux, provoquant un vandalisme massif. La nature de la manifestation pacifique s'est finalement transformée en un mouvement pour l'indépendance de Hong Kong. Il est indéniable que de nombreux résidents ordinaires de Hong Kong et le monde des affaires sont fatigués des troubles sociaux persistants. C'est dans ce contexte que la loi sur la sécurité nationale a été introduite.

La loi sur la sécurité nationale est appliquée par la police de Hong Kong et les affaires doivent être jugées par le pouvoir judiciaire indépendant de Hong Kong. Les règles de mise en œuvre établies par le gouvernement de la Région administrative spéciale (RAS) de Hong Kong comprennent des garanties et des procédures pour s'assurer que les mesures coercitives soient proportionnées et servent véritablement l'objectif de sauvegarde de la sécurité nationale. Ce ne serait que dans une situation très rare et extrême, s'il existait une menace imminente pour la sécurité nationale et lorsque la capacité de la RAS de Hong Kong à garantir la sécurité nationale serait dépassée, que les autorités continentales chinoises prendraient des mesures coercitives.

La loi sur la sécurité nationale ne portera pas atteinte à «un pays, deux systèmes». Des lois sur la sécurité nationale existent également dans de nombreux pays occidentaux. Il ne fait aucun doute que la sécurité nationale est une question sensible et il existe des doutes sur la manière dont un nouveau texte législatif sera mis en œuvre. Le temps nous le dira. Hong Kong restera une économie libre et ouverte reliant le monde à la Chine continentale.

Cordialement,

Eddie Cheung  
Représentant spécial pour les Affaires économiques et commerciales  
de Hong Kong auprès de l'Union européenne